

DESDE ALMANSA

RESUMEN

El programa de fiestas se ha cumplido, con ligerísimas variaciones impuestas por las circunstancias, «al pie de la letra».

Demos una idea de su realización en aquellos puntos más importantes del mismo:

LA NOVENA

Resultó solemnísimas y muy concurridas, como no podía menos de serlo, ya que se ofrecían a la Excmo. Patrona de la Ciudad, Virgen de Belén.

El M. I. señor don Julio López Maimón, Deán de la Catedral de Murcia, predicó elocuentemente y con incomparable acierto durante el novenario; y una masa coral compuesta de bellas señoritas y de jóvenes caballeros, acompañada de numerosa y afinada orquesta, que dirigía don Enrique Martínez Milán, cantó Salve solemne y hermosísimo.

El templo, altar mayor, retablo, capillas, etc., todo restaurado recientemente, ofrecía aspecto lujoso y deslumbrador.

TIRO NACIONAL DE PICHON

Se verificó el día 4, concurriendo en número de 33, diestros tiradores de la localidad y forasteros.

El primer premio, consistente en mil pesetas y una copa magnífica, regalo del Excmo. Ayuntamiento, lo gana don Vicente González, de Valencia, que mata diez palomos seguidos sin hacer cero. El ganador fué muy aplaudido y felicitado.

Empatan con nueve palomos muertos por cada uno y un solo cero los señores don Pascual Lorenzo, de Villena; don Francisco Payá, de Alcega y don Martín López Sánchez, de Almansa.

En el momento, que noble y respetuosamente, se discute el premio segundo por los tres campeones citados, llegan al espacio cerrado donde se verifica el tiro—que es en el campo de balompíe—el Ilustrísimo señor Gobernador civil de la provincia, el señor Presidente de la Audiencia provincial y su señora y el señor Teniente coronel de la Guardia civil, a todos los cuales acompañan el señor Delegado gubernativo, Alcalde, Jefe de primera instancia, Concejales y otras personalidades que fueron a recibirlos. Ocupan los recién llegados la presidencia y continúan la tirada.

Yerran sus palomos respectivos los señores Lorenzo y Payá, y todos creemos que el segundo premio es para el señor López Sánchez, que tira mucho y con relativa tranquilidad; más la pierde en el preciso momento, se azora un poco y yerra también su pichón.

Tiran de nuevo los tres, y por fin vence don Pascual Lorenzo, tirador sereno y enormísimo que hubiera disputado el primer premio a don Vicente González de no estar aquel un tanto desgraciado en la segunda parte de su actuación.

Recibe el señor Lorenzo las quinientas pesetas y una pistola «Stars»—que es el galardón del segundo premio—y, al mismo tiempo, muchos y merecidos aplausos y felicitaciones.

El tercero lo gana el señor Payá consistente en doscientas cincuenta pesetas y un objeto de arte.

Se otorgaron otros tres premios para señores y señoritas.

LA CORONACION

Tuvo lugar el día cinco, en una amplia llanura extramuros, por la

parte E. de la población, ya que en ésta no había plaza ni calle capaz de contener el numeroso gentío que, por cálculos muy fundados, se supuso habría de concurrir y concurrir en efecto.

Se elevó, seguramente, a treinta o cuarenta mil personas, quizás más, todas las cuales prorrumpearon en vítores, aplausos, ensordecedoras aclamaciones, en el preciso momento que el Excmo. e Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis—acompañado del de Jaca, numeroso clero, autoridades provinciales y locales, fotógrafos, etc.—, colocaba la magnífica corona sobre la cabeza de la imagen venerada.

El acompañamiento de ida y vuelta y el acto mismo de la Coronación, fueron lucidísimos, siendo lástima que en algunos momentos las ventiscas molestaran tanto.

Sellemos esta parte del relato, que en tal punto pudiéramos hacer interminable, con un «¡Viva la Virgen de Belén!»

LA FIESTA LITERARIA

Se celebró en el Teatro, por invitación, y fué la incorporación, la señal de aliento y de vida de la intelectualidad local a los actos de Coronación y de culto a la Virgen Santísima.

Tocó varias piezas, en la forma que ella sabe hacerlo, la banda de música de Ingenieros que con tanto acierto dirige don Pascual Marquina, autor del Himno de la Coronación.

Uno de los músicos, joven violinista que ya ganó el premio Sarasate y que actualmente toca como primer violín en la Sinfónica matritense, interpretó—acompañado al piano por el señor Botella—piezas difícilísimas de Sarasate y otros virtuosos del arte divino, siendo muy aplaudidos los dos ejecutantes.

Leyéronse trabajos literarios en prosa y verso; dirigió al principio el acto un atento y cariñoso saludo a la ciudad la Colonia Almansa de Madrid y habló elocuente y sentido, como mantenedor, el joven sacerdote murciano don Francisco Javier Leandro, gloria en aires de la Cátedra Santa.

LAS CALLES, LAS FACHADAS, LOS ESCAPARATES

El Jarafo, compuesto de personalidades y artistas madrileños, que se designó para otorgar premios a calles, fachadas y escaparates, ha concedido menciones honoríficas a varias fachadas y escaparates, distinguiendo con una muy señalada al de don Sebastián Huerta, y «premios» por este orden a las siguientes calles: primero a la de Méndez Núñez; segundo, la de Pascual María Casas (la del Corresponsal), tercero, a la de Mendizabal (primer trozo). Buen Suceso, Aragón y Pi y Margall.

Reconoce en su acta dicho Jarafo de que las calles indicadas y otras muchas se han excedido a sí mismas en cuanto a la variedad y buen gusto en el adorno, siendo lástima que no pudiera disponer de mayor número de premios y más cuantiosos para concederlos todos.

LOS FUEGOS ARTIFICIALES

Artísticos, variados, bonitos, con simulacros—que daban sensación de verdad—de ataque y toma del castillo de Almansa, figurando artillería, ametralladoras, fusilería, bombas de mano; etc.

Felicitemos al pirotécnico.

LA PRIMERA PIEDRA

La de reconstrucción o nueva creación del monumento con

memorativo de la batalla de Almansa, fué bendita y colocada—en la ampliación que se ha de hacer de la Glorieta—al día cinco por la tarde, asistiendo al acto, además de los dos señores Obispos, el señor Gobernador y personas que anteriormente dijimos le acompañaban el señor Ingeniero Jefe de Obras Públicas, una representación, encabezada por el señor Gobernador de Valencia, General señor Gasca Trejo, Ayuntamiento. Comité del monumento, etc. exultando su venida y presencia el señor duque de Alba, que en telegrama atento ofrece venir para la inauguración del monumento en un momento oportuno.

Habló el General don Demetrio Cuenca y otras personalidades.

EL SR. CURA PÁRROCO

«Los últimos serán los primeros». A este benditosísimo Sacerdote, todo celo y ejemplaridad por el desempeño de su cargo se ha debido la Coronación, como reconociera diciéndole magistralmente desde el púlpito, el Obispo de Jaca señor Frutos Valiente.

Yaya para el bueno de don Eloy Villena el parabién y la felicitación más cumplidos.

CORRESPONSAL.
10-5. 925.



LA SATISFACCION DE UNA MADRE

se manifiesta cuando tiene a sus hijos sanos y robustos. El alimento que vigoriza a naturalezas débiles o enfermas es la fécula de la flor del maíz

MAIZENA

Enriquece organismos y es el elemento necesario para hacer buenos platos.

Concesionario: PEDERCO BOKET Acabado 201 MADRID

Venta exclusiva al por mayor en Albacete: Fábrica de chocolates «La Pajarita»

LLANOS NIETO Y HERMANA BORDADORAS

Participan a su distinguida clientela y al público en general, que el taller que tenían instalado en el Paseo de Alfonso XII (Parque de Bomberos), lo han trasladado al número 15 del citado paseo.

TAMBIÉN SE BORDA A DOMICILIO

LIQUIDACION

de todos los muebles y servicio del Café Bar España
Concepción, número 12.—ALBACETE

GRAN OCASIÓN

Se venden dos puertas de hierro y varias ventanas grandes, nuevas; todo muy barato. Razón: casa don Abel Piqueras, calle Saturnino López, 5 (Alpargatería), Albacete.

VACUNA

Fresca y legítima, se ha recibido casa de los Practicantes DOMINGO ALFARO CASTILLO y JESÚS RUBIO CASTILLO Precios convencionales. Avisos: Iris, 25 y Cid, 28.—Teléfono, 130.

E. Ruiz Rosell, impresor Albacete

META
PRECIOS DE VENTA AL PÚBLICO
COMBUSTIBLE META

Caja de 20 tabletas	Ptas. 1,40
Caja de 100 tabletas	> 5,40
Caja de 300 tabletas	> 13,00
Bloc.	> 1,75
Rollo de 10 discos.	> 3,00

APARATOS META

TAZA ENCAJABLE para calentar agua para la boca, barba, té, café, etc.	3,25
CALIENTA-BIBERON META sin baño-maría; sin peligro; higiénico; económico. Noches tranquilas para las madres. Precio con botella graduada.	12,00
CACEROLA META para pasar y cocer huevos al vapor; sirve para té, café, agua, etc.	12,00
CALIENTA TERMACILLAS META; sirve para calentar también té, café, agua, etc.	11,50
HORNILLO DE TURISMO para cazadores, excursionistas, automovilistas, etc.	8,35
INFIERNILLO DE TRES PIES para el Bloc.	2,25
INFIERNILLO PLEGABLE, cuatro pies, utilísimo, con toda clase de recipientes.	3,25
HORNILLO CON CACEROLA PARA VIAJE, llama regulable, Encajado, no ocupa lugar	13,00

DE INTERÉS PARA USTED: No encontrando en su localidad productos META, mándenlos el importe de lo que desee; se lo enviaremos sin más gastos. Catálogo gratis. META, Martínez Campos, 2, Madrid.

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO	DIARREAS EN NIÑOS
DISPEPSIA	y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
ACEDIAS y VÓMITOS	DILATACIÓN Y ÚLCERA del Estómago
INAPETENCIA	DISENTERIA
FLATULENCIAS	

OBRA COMO ANTISÉPTICO DEL APARATO DIGESTIVO curando las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable. Ensayese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso. 33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES 5 pesetas botella, con medicación para unos ocho días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Imágenes y Altares los encontrarán los señores Curas y particulares, en los talleres de Valencia (España), de

ENRIQUE BARRACHINA

escribiendo siempre al Apartado de Correos núm. 196

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL
COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsadas

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

56 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS : SEGUROS DE VALORES : SEGUROS DE VIDA

SEGUROS CONTRA ACCIDENTES

SUBDIRECTOR EN ALBACETE Y SU PROVINCIA

Eliseo Ruiz, Mayor, número 47

CLEMENTE BERGARA ROYO
Tesisfonte Gallego, 17.-ALBACETE

PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES EN EJERCICIO

Agente de préstamos para el

BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA

Préstamos a largo plazo y bajo interés sobre fincas rústicas y urbanas, aunque éstas se hallen en construcción. Tramitación rápida

Corredor de fincas matriculado

OFRECE EN VENTA:

Más de doscientas fincas rústicas de buena producción y recreo con casas de labor, en las provincias de Albacete, Ciudad-Real, Cuenca, Valencia y Murcia

300 casas y chalets en Albacete y Madrid

Solares perfectamente replanteados y con planes de los mismos

Varios negocios industriales

DIARIAMENTE RECIBE OFERTAS Y DEMANDAS DE FINCAS